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FLEURY MICHON 

                       85 

                 

QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 1 

1 - La CGT demande une présentation du non-respect des accords sur le mois dernier : 

  - le repos journalier de moins de 11h00 

  - le travail journalier supérieur à 10h00 

  - les semaines de plus de 48h00 sur 6 jours 

  - les week-ends inférieurs à 35h00 

  - le travail du samedi après 18h00 

Travail 
de + de 
8h00  
de nuit 

Travail 
après 
18h00 le 
samedi 

Week-
end < à 
35h 

Repos 
journalier 
< à 11h 

Travail 
journalier 
>à 9h30 

Semaines 
de + de 
42h  

(Nbre de 
fois) 

Semaines 
de + de 
48h  

(Nbre de 
fois) 

Semaine
s de 
moins de 
21h 

2 1 0 0 0 0 0     0 

Réponse direction en réunion DP :   

Compteurs au 31/08/2022 

Compteurs > à + 70h 0 

Compteurs < à – 40h                                                                                                                    1 

Compteurs Senior < à -20 h et > à + 35h  1 

 

2 - La CGT vous demande l’effectif actuel du site par type de contrats CDD, CDI, 
intérimaires, saisonniers et stagiaires, groupement employeur ? 

Réponse direction en réunion RP : Effectifs au 31/08/2022 

Contrat à Durée Indéterminée 138 

Suspension de contrat        0 

Contrat à Durée Déterminée      21 

Intérimaires        9 

Stagiaires        0 

Saisonniers        0 

Groupement Employeurs de Vendée        0 

           REPONSES des RP CGT 

 

Du 03-10-2022 
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3 – La CGT vous demande l’effectif actuel du site sur le 1er, 2ème, 3ème collège. 

Réponse direction en réunion RP : 

   Effectifs au 31/08/2022 

1er collège (Ouvriers/Employés)    90         

2ème collège (Techniciens/Agents de Maîtrise)     44     

3ème collège (Cadres)     4 

 

4 - La CGT vous demande le détail des entrées et des sorties des effectifs en CDI sur le 
mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

ENTREES POSTES CSP DEPART MOTIF CSP 

2 TRANCHAGE/CONDI OUVRIERS 1 RUPTURE 
CONVENTIONNELLE 

OUVRIER 

 

5 - Est-il prévu de travailler des samedis matin ou après-midi sur ce mois-ci et le mois 
prochain ? Si oui, quel est l’effectif prévisionnel ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

/ / OUVERTURE SAMEDI 5/11 (S44) 

 

6 - Est-il prévu des journées non travaillées sur le site des AC ce mois-ci et le mois 
prochain ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 
FERMETURE VENDREDI S45/47/49 FERMETURE VENDREDI S47/49 FERMETURE 31/10 ET VENDREDI 

S50 
 

7 - Combien de salariés ont travaillé des samedis matin sur le mois dernier ? Détail par 
collège ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

0 0 0 

 

8 - Combien de salariés ont travaillé des samedis après-midi sur le mois dernier ? Détail 
par collège ? 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

0 0 0 
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9 - Combien de contrats CDD s’arrêtent ce mois-ci ? Combien allez-vous en prolonger et 
sur quelle durée ? 

Réponse direction en réunion RP : 

ENTREES POSTES CSP DEPARTS POSTES CSP 

3 TRANCHAGE/CONDI 

MAINTENANCE 

FABRICATION 

OUVRIER 

APPRENTI 

OUVRIER 

2 TRANCHAGE/CONDI 

FABRICATION 

OUVRIERS 

 

10 - Les salariés demandent combien de CDI vont être réalisés ce mois- ci ? Si oui combien 
et quelle CSP ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’1 recrutement CDI en septembre a été réalisé sur la fabrication. Et aucun de 
prévu en octobre. 
 

11 - Est-il prévu l’entrée de contrats CDD ou intérimaires ce mois-ci ? Si oui, combien ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 2 besoins pour recruter des Fabricants aux Saveurs de Base en CDD 
prévu sur 9 mois. Des intérimaires ponctuels en fonction des besoins. 

12 - La CGT vous demande quelle est votre vision moyenne des compteurs à la fin de ce 
mois-ci et du mois prochain ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la moyenne des compteurs du site à la fin de ce mois-ci sera de + 27h. 

13 - Nous vous demandons les compteurs les plus hauts et les compteurs les plus bas. 
Détail par CSP. 

Réponse direction en réunion RP : 

 COMPTEUR LE + BAS COMPTEUR LE + HAUT 

OUVRIERS/EMPLOYES - 42h32 + 68h12 

TAM - 16h00 + 55h43 

 

14 - Quel est l’effectif équivalent temps plein sur le site du mois dernier (CDI, CDD, 
intérimaires) ? 

Réponse direction en réunion RP : 

L’effectif ETP du site est de 165,80 ETP au 31/08/2022 :  

CDI CDD INTERIM 

135,80 ETP 21 ETP 9 ETP 
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15 - La CGT demande combien de mutations à la journée ou à la semaine ont été effectuées 
sur le site des AC (entrées et sorties) le mois dernier ? Si des salariés du site ont été 
concernés par cette mesure, sur quel site sont-ils allés ? Pour quelle durée et à quels 
postes ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas de mutation à la journée. 

16 - Les salariés veulent connaître les postes à pourvoir et les besoins mis à disposition 
pour les formations internes sur le site. Combien de formations sont en cours 
actuellement sur le site, toutes CSP confondues ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 1 GDF fabricant en formation. 

 

17 - Les salariés demandent le taux d'absentéisme par secteur. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le taux d’absentéisme est de 11,57 % en août 2022. 

 
18 - La CGT vous demande les volumes vendus par famille en UVC le mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

 JUILLET AOUT SEPTEMBRE 

PFF 4 235 829 4 332 184 3 557 992 

VIANDE ROTIE 80 558 79 200 73 835 

HACHES 63 975 72 006 77 180 

AIDES CULINAIRES 2 268 320 2 248 036 1 917 856 

EMINCES CRUS 229 181 248 034 245 110 

EMINCES GOURM 1 593 795  1 684 908 1 262 011 
 

  
19 - La CGT vous demande les volumes prévus par famille en UVC pour le mois en cours et le 
mois prochain ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les volumes prévus sont de 3 751 839 UVC. 
 

 
20 - La CGT vous demande combien y a-t-il eu de mouvements de personnel concernant 
le 1er, 2ème et 3ème collège le mois dernier ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 2 salariés du 1er collège sont entrés en CDI et 1 a eu une rupture conventionnelle. 
 

 
21 - La CGT vous demande s’il est prévu des mouvements de personnel concernant le 1er, 
2ème et 3ème collège ce mois-ci et le mois prochain ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que non. 
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QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 2 
 

 

1 - Combien de salariés ont travaillé de nuit au-delà de leurs horaires habituels (Hors 
travailleurs de nuit) ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction n’apporte pas de réponse. Elle ne présente que les heures 
exceptionnelles de nuit. 

2 - Nous vous demandons l’application de la décision de justice du 2 mars 2022, 
concernant la majoration des heures de nuit exceptionnelles. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les organisations de travail sont consultables par les salariés sur SMARTRH dans 
mes informations contrat > mon contrat à partir du lundi 3/10/22.  
Chaque salarié pourra ensuite consulter sur ses bulletins de salaire le nombre d’heures de nuit exception-
nelles réalisées.  
Les organisations définies sont les suivantes :  
 

Fabrication : Fabricants : 5h30-22h15  
          GDF : 5h45-22h15  
          Opérateurs : 6h00-22h15  

Gestion des déchets : 5h00-21h15  
Saveur de Base : 6h00-22h15  
Conditionnement : GDF : 5h00-22h15  

        CDL : 5h30-22h15  
        CDLS : 5h45-22h15  

Chargés de progrès : 5h00-22h15  
Maintenance : Intervention dépannage : 5h30-22h15 
 
           La CGT invite les salariés qui ont des interrogations sur le sujet à se rapprocher de ses élus. 
 

3 - Les salariés demandent quand les sanitaires seront remis en fonctionnement ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la commande est en cours, elle est en attente d’une date précise pour la 
réalisation des travaux au mois d’octobre, la zone chantier ne va concerner que la salle infirmerie (pas 
d’impact sur la production). 
 
 

4 - Les salariés demandent un point sur l’approvisionnement du linge à la suite de l’incen-
die de l’entreprise Kalhyge. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle est toujours sur un approvisionnement minimal de Kalhyge qui au fur et à me-
sure des semaines se cale sur leur nouvelle organisation avec leur site déporté à Béthune.  
En parallèle, la direction continue à s’approvisionner avec les autres sites pour éviter toute rupture pour le 
personnel et lave du linge pour éviter les ruptures, qu’elle n’a pas eu grâce à l’aide des autres sites. 
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5 - Avez-vous été en rupture de linge ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que non. 
 

 

6– Avez-vous des nouveaux projets ou des innovations ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle n’a pas de nouveaux projets ou de nouvelles innovations sur le site en dehors de 
ce qu’elle a déjà annoncé (passage en CSN et en nutriscore B sur certaines références entre avril et octobre 
2023). Des essais R et D sont toujours en cours sur d’autres projets divers mais sans confirmation de lance-
ment à date. Elle tiendra les équipes informées quand cela sera le cas. 

 
 

7- Les salariés demandent comment la direction va-t-elle réaliser des économies d’énergie 
durant cet hiver sur le site des AC ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’une communication va être passée sur l’ensemble des sites pour bien adopter les 
bonnes pratiques environnementales  
Après avoir amélioré son efficacité énergétique de 30% au cours des 15 dernières années, FLEURY MI-
CHON engage un plan de réduction des consommations d’énergie supplémentaire, impliquant l’ensemble 
des sites et nécessitant la contribution de tous au travers des petits gestes de la vie quotidienne.  
Dès cet automne, la direction va :  
• Réduire les éclairages nocturnes externes  

• Limiter les consignes de chauffage des bureaux, salles de réunion, salles de pause à 19°C, ou 4 sur les 
thermostats des radiateurs électriques manuels.  
Et il sera demandé à chacun :  
• D’éteindre les téléviseurs/vidéoprojecteurs en quittant les salles de réunion et fermer les fenêtres.  

• D’éteindre l’éclairage et l’ensemble des matériels bureautiques en partant le soir, et les radiateurs le wee-
kend.  

La CGT sera vigilante pour que ces économies ne se fassent pas au détriment de la sécurité 
et des conditions de travail. (Ex. éclairages nocturnes du parking) 

 

8- Les salariés demandent comment seront travaillées les semaine 44 avec les jours fériés 
du mardi 1er novembre et le 11 novembre de la semaine 45 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’est pas prévu d’organisation de travail spécifique à venir sur les AC2. Elle main-
tien les organisations actuelles.  
En ce qui concerne les SDB, le lundi 31 octobre est fermé et elle ouvre le samedi 5 novembre. Pas d’orga-
nisation spécifique la semaine du 11 novembre. 
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FAB/TRANCHAGE /CONDITIONNEMENT/SUREMBALLAGE 
 

1 - La CGT demande un point sur l’installation de la nouvelle cellule de raidissage. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que l’installation est bien terminée, néanmoins il arrive qu’il y ait un défaut en 
fonctionnement, les énergies et le fournisseur travaillent pour résoudre ce problème. 

2 - Où en est la réflexion du déménagement de la ligne 4 à Chantonnay Charcuterie ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle avance dans les échanges avec CHTY, la préHACCP est finie, la maintenance 
de CHTY est venue sur le site pour répertorier les éléments de la L4 qui sont nécessaires au projet du 
transfert.  
La direction a eu le retour de la qualité et des appros pour la validation du transfert de la L4 vers CHTY, 
L’arrêt sur les AC2 sera fin S46 et le début vers CHTY en S47. 
 

3 - Que vont devenir les salariés qui étaient sur cette ligne ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle a rencontré les 2 conducteurs concernés plus spécifiquement pour la L4 et tra-
vaille avec eux les solutions possibles.  
 

4 - Comment seront réparties les différentes tâches (expéditeurs, GDF…) ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y aura juste un transfert de charge au sein des GDF (quai et renfort appro). 

 

5 - Quel sera l’impact pour les nettoyeurs de nuit, les opérateurs laverie ? 

 Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que pour les autres postes (renfort appro, GDF quai, nettoyeurs de nuit et opérateurs 
laverie) les impacts sont très minimes. 

Pour la CGT, ces impacts doivent être présentés par la direction aux élus RP afin que ceux-ci puissent 
en mesurer les conséquences sur les conditions de travail et la santé des travailleurs. Pour rappel, 
toutes les modifications d’organisations de travail doivent faire l’objet d’une consultation. 

 

6– Qu’est-il prévu d’installer à la place de la ligne 4 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’est rien prévu d’installer à date à la place de la ligne 4. 
 

7- Quand allez-vous arrêter la production de gésiers sur les AC ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que l’arrêt de la production de gésiers est prévu pour le 1er novembre. 
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SECTEUR FOURS 

1 - Pouvez-vous nous faire un point sur les derniers essais d’automatisation de l’entrée du 
four 3 ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les derniers essais semaine 38 se sont très bien passés et elle a validé la solution. 
Elle passe donc dans une phase de dessin et de conception de plusieurs mois. 

 

2 - Le sujet sur le satellite du four 1 a-t-il avancé ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que l’investissement est lancé, elle attend les délais et dates d’intervention. 

  

LAVERIE/TRI GILACS 
 

1 - La CGT vous demande un point sur l’organisation du poste laverie/tri gilacs. 

Réponse direction en réunion RP : 

 

 

2- Nous vous demandons où en est la demande de la CGT pour un support palette à 
l’horizontal, afin de supprimer le risque d’AT. 

Réponse direction en réunion RP : 

Possibilité de faire glisser la palette sur le bord de l’entrée du tunnel pour éviter tout port de charge. 

En attendant la mise en place des moyens techniques, une communication a été faite en réunion hebdo S39 
sur l’entraide et la possibilité de positionner les palettes à deux. 

 

3 - La CGT vous demande comment s’est déroulée la mise en service du lave-bac ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le fournisseur est bien intervenu et le problème est réglé. Le lave bac est 
complètement fonctionnel. 
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4 – Les formations ont-elles été réalisées en totalité sur le poste de tri/laverie ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que sur le poste tri toutes les formations sont faites, il manque seulement une personne 
à accompagner sur le poste laverie pour le nettoyage des box et cages le matin. 

 

MAINTENANCE 
 

 1 - La CGT demande où en est le recrutement des techniciens de  maintenance. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle a eu un départ le 30 septembre (un technicien process). Il y a donc 2 techni-
ciens process en recrutement. 
 

2 - Est-ce que des salariés ont été recrutés par le biais de la cooptation ? Si oui, combien 
et à quels postes ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas de cooptation à ce jour. 

 

3 - Suite à la suppression du technicien de nuit, la CGT demande à la direction d’être 
vigilante sur les hors accords du personnel d’astreinte, et de travailler une solution sur la 
base de l’équité et du volontariat. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle a pris la décision de sortir du mode nuit, afin de retrouver un technicien sur la 
partie équipe jour, cette organisation est pour l’instant planifiée jusqu’à la fin de l’année, elle fera évoluer 
cette organisation en fonction des recrutements, tout est mis en œuvre avec les équipes production pour 
ne déclencher l’astreinte qu’en cas d’urgence  
Afin de respecter l’équité les techniciens du secteur Energies participent aussi à l’astreinte. 

 

NETTOYAGE 

1 - Combien de salariés ont travaillé après 18h00 les samedis après-midi sur le mois de 
septembre 2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

Aucun selon la direction 

2 - Combien de salariés ont eu moins de 9 heures d’interruption entre leur débauche du 
samedi matin et leur embauche du samedi après-midi, sur le mois de septembre 2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

Aucun selon la direction. 
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MALADIES PROFFESIONELLES ET ACCIDENTS DU TRAVAIL 
 

1 - Combien d'enquêtes de maladie pro ont été réalisées sur le site le mois dernier et 
quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés aux risques ? 

Réponse direction en réunion RP : 

1 analyse MP en juillet. 

La direction prévoit une intervention du service santé au travail en réunion hebdo pour sensibiliser le 
personnel sur les gestes et postures dans les prochaines semaines. 

 

2 - Combien d'enquêtes d'accident du travail ont été réalisées sur le site le mois dernier et 
quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés aux risques ? 

Réponse direction en réunion RP : 

Une enquête suite à l’AT à la laverie. Elle a été envoyée aux membres RP. 

Etude en cours pour mettre en place un tapis à maille, idem MLN, pour éviter le retournement de palette. 
Devis à lancer 

 

3 - Combien de salariés ont été reclassés le mois dernier à la suite de problèmes de santé ? 

Réponse direction en réunion RP : 

Aucun 

4 - La CGT vous demande combien y a-t-il eu de visite de reprise le mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction refuse de répondre sous prétexte que ces éléments figurent dans le rapport du médecin. 

Pour la CGT, cette entrave au fonctionnement des élus RP n’est pas acceptable, d’autant plus que 
les élus RP ne sont pas destinataires du rapport du médecin du travail. 

 

SECURITE 
 

COVID 

1 - Y a-t-il ou y a-t-il eu des cas de COVID depuis le mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond 

2 - Avez-vous eu des signalements de harcèlement moral ou sexuel, des propos ou des 
comportements à connotation sexuels sur le site. Et si oui, quelles suites ont été 
données ? 

Réponse direction en réunion RP : 

2 cas en septembre                                                                   


